

La Resurrección del Señor



"Resucitó verdaderamente"... "Y la muerte no le dominará más"

Del momento

Resucitó verdaderamente

Ciudades grandes y pueblos pequeños, autoridades y pueblo de España se han entregado por entero, en estos días, a la celebración de la Semana Santa. Una celebración solemne, agradecida, y, sobre todo, piadosa, muy piadosa.

Pocas veces se habrá entregado más plenamente España a este acontecimiento.

Sin duda, porque también ella ha tenido y experimentado su Semana de Pasión.

Por eso —esperamos— España se fijará, también como nunca, en las conmemoraciones pascuales.

No para una alegría chillona y estrepitosa, que no le va con sus cinco llagas con las que resucita como su Salvador.

Sino que meditará España la Resurrección pascual, para que su resurrección sea como la de Cristo, una resurrección verdadera, completa y duradera.

Una resurrección verdadera no podrá ser, si los antiguos sistemas que la llevaron a la ruina, la tuvieron parcialmente sojuzgada. No por las armas, que ya fueron totalmente vencidas, sino por las viejas tácticas liberales que de cualquier forma pretendían sentar sus reales entre nosotros.

Y entonces una resurrección parcial no sería una resurrección verdadera ni una resurrección permanente, como permanente, completa y verdadera fué la de Jesús.

Para eso España no olvidará jamás su sepulcro, como no ha olvidado la Humanidad el de Jesús desde aquella mañana clara en que el ángel lo mostró a las atónitas mujeres en argumento de la resurrección del Maestro: "He aquí el lugar donde lo pusieron".

Y España siempre recordará también la tumba en que la pusieron los unos con su "dejar hacer, dejar pasar", y los otros con su inconsciencia; y con ese recuerdo no tendrá que decir otra vez el "Filósofo Rancio" de las "Cortes de Cádiz":

"Para entregar maniatada al enemigo otra vez la misma España adorada con tanto esfuerzo librada de las garras del francés. Para coger la nación, y echarla por la ventana llamándola soberana para colmo de irrisión. La quitan su tradición y la visten una extraña, de invenciones peregrinas. Otero: si esas doctrinas hacen soberana a España, ¡su cetro será una caña y su corona, de espinas!"

El Gobernador civil hace un nuevo llamamiento en auxilio a poblaciones liberadas

La guerra ha terminado. En un último y vigoroso empuje de nuestro glorioso Ejército y milicias ha quedado liberada la zona que aún detentaban los rojos. Este reingreso de varios millones de españoles en la comunidad nacional plantea variados problemas; pero, de ellos, el más perentorio y que exige esfuerzo general, es el de llevar alimentos a tantos seres que en dos años y medio han padecido la desorganización marxista con la horrosa secuela del hambre.

El Ministerio de la Gobernación, con sus admirables servicios de Auxilio a Poblaciones Liberadas y Auxilio Social, ha llevado el primer consuelo a esos hermanos que tanto han sufrido. Mas el volumen de necesidades es tan grande que la gigantesca labor realizada resulta insuficiente y requiere el cumplimiento por parte de todos de la caridad que practica el Nuevo Estado: la asistencia al que sufre, prestada como servicio de hermandad.

Así es que, nuevamente me dirijo a esta ejemplar y española provincia, para hacer llegar a conocimiento de sus habitantes esta necesidad, seguro de que Alava en pleno acudirá con generosidad y entusiasmo a nutrir la Suscripción de Auxilio a Poblaciones Liberadas que radica en el Banco de España o entregar sus donativos en especie en los almacenes de Auxilio Social.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

El Gobernador civil,
FRANCISCO SAENZ DE TEJADA.

Unas manifestaciones del señor Toledo a la prensa. La situación de la enseñanza en Madrid. Lamentable estado de los niños, donde la doctrina de Moscú hizo presa con predilección

Hacia, la normalización de los servicios

El señor Toledo recibió en su despacho de a Jefatura de Primera Enseñanza a los periodistas a quienes dió sus impresiones referentes al último viaje que ha hecho a Madrid.

Se ha encontrado el señor Toledo con que en la capita de España existe un exceso de maestros, ya que allí acudieron todos los que gozaban de cargos y prebendas de los Sindicatos marxistas y de la Federación de Trabajadores de la Enseñanza.

Viene impresionado sobremanera del lamentable estado en que se encuentra la población escolar, en la que se ve y aprecia el paso de la obra de Moscú. Los niños no saben rezar y se les ha inculcado una enseñanza atea y antirreligiosa, que como dato está el concurso abierto no hace aún tres meses para premiar entre los niños la mayor blasfemia contra Dios y sus Santos.

Espera el señor Toledo que se vuelva en Madrid a la normalidad escolar, no tan pronto como se deseara, ya que los marxistas han destruido todo el material escolar de los Colegios y centros de enseñanza privados, y esta labor llevará su tiempo, por lo que la vuelta a la normalidad en la enseñanza no podrá hacerse de la manera tan rápida de como se ha hecho en Barcelona. De todos

modos —añadió el Sr. Toledo— se han comenzado ya los trabajos para poder empezar a atender a la enseñanza de los niños madrileños que bien necesitados se hallan de ella.

Las misas que se celebren mañana, día 9, en la capilla que fué Residencia de los Padres Jesuitas y en el Convento de las Oblatas (Desamparadas), se aplicarán por el eterno descanso de las almas de D. EULOGIO OLAVIDE Y BAZTERRICA y de su esposa doña DOLORES GARRERA DE OLAVIDE, que fallecieron respectivamente, el 9 de abril de 1921 y el 20 de abril de 1939.

La familia invita a sus amistades a estos piadosos actos.

J. Ignacio Jiménez
Habilitado de Clases Pasivas
Cobro de pensiones en Hacienda, Diputación y Ayuntamientos.
Facilita certificados de Penales y última voluntad.
San Antonio, 39, 2.º dcha.
VITORIA

Funeraria de Víctor Lauzurica. Correría, 17.—Teléf. 1345

EL JOVEN
D. Felipe Urretavizcaya Eizaguirre
ALFÉREZ PROVISIONAL DE LA 10.ª BANDERA DE LA LEGION
Murió gloriosamente por Dios y por España el día 6 del corriente a los 20 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.
El Excmo. señor Gobernador Militar de la Plaza; su madre doña Juliana Eizaguirre (Viuda de Urretavizcaya); hermanas doña María del Carmen y doña María del Pilar; tíos, primos y demás parientes,
AL PARTICIPAR a usted tan irreparable pérdida, le ruegan lo encomiende a Dios en sus oraciones y asista a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana domingo a las CINCO desde el Hospital Militar al Cementerio de Santa Isabel y al Funeral el próximo lunes a las ONCE en la Parroquia de San Vicente, por lo que le quedarán muy agradecidos.
Vitoria, 8 de abril de 1939.
El duelo para la conducción se recibe en el Hospital Militar y para el Funeral en la casa del finado, Postas, 35, 4.ª derecha.
No se reparten esquelas.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Secretariado Diocesano de Misiones

Junta General de la Obra Fideicomisada de la Propagación de la Fe

El lunes, 10 de abril, segundo día de Pascua y a las CUATRO de la tarde, tendrá lugar, Dios mediante, la Junta General de asociados, bajo la presidencia de Su Excelencia Reverendísima, Monseñor Doctor Don Javier Lauzurica, Administrador Apostólico de la Diócesis, en el Cine Español, Salón de Actos de la antigua Casa Social Católica.

En dicho acto, hará uso de la palabra el ilustrísimo señor doctor don Angel Sagaminaga, Director Nacional de la Obra.

Se recomienda a coelectores y asociados a más puntual asistencia.

¡Alleluya!

Hemos logrado dar fin a la Cuaresma que con su cortejo de ayunos, viglias y abstinencias, hoy se nos despide.

Cumpliendo sus preceptos, hemos cumplido con los deberes que la Santa Madre Iglesia nos impone. Y a nuestro organismo no le habrá sentado mal este régimen de privaciones, en la actual época primaverales en que la sangre adquiere vigor desusado, y es conveniente acortar la cotidiana ración alimenticia, dando preferencia a los vegetales, y haciendo el menor aprecio posible de la carne.

A Gloria voltearon las campanas, con esa rebosante alegría que llega a todas partes y a todos contagia.

¡Alleluya! con sus lenguas de bronce pregonaron por el campo y la ciudad, en el valle y la montaña.

¡Alleluya! dijo el sacerdote a los fieles congregados en el templo santo. Y el órgano ¡Alleluya! repitió con el registro atronador de toda su trompetería, cuyos ecos vibraron en las bóvedas.

¡Alleluya! a cetro repitió el pueblo, asociándose a la piadosa ceremonia.

¡Alleluya! vióse también en los altares, inmediatamente aliñados de sus púrpuras y voladuras.

¡Alleluya y triunfo de la nue va España de Franco! repitieron músicas y trompetas al izarse majestuosa la bandera de la Patria, que hasta el momento a media asta había permanecido en homenaje piadoso a la muerte de Cristo, va resucitado.

"Quia Christus surrexit". Porque Cristo ha resucitado. Porque ha terminado la guerra, triunfando esplendorosa la fe contra el error y la ignorancia, la Cruz contra Satanás. Porque nos ha regenerado el sacrificio.
¡Alleluya! ¡Alleluya! ¡Alleluya!

La Pascua desde hoy es con nosotros. Es la del cordero, la florida, la de cumplir con el Señor y con su Iglesia Santa. A ella se llega por el camino del calvario, del arrepentimiento, del perdón.
No lo olvidemos nunca.
E. DE LA P.

Las fiestas de la Victoria, aplazadas

El Gobernador militar de la Plaza, coronel Mayoral, recibió este mediodía en su despacho a los informadores, a quienes dijo que los festejos que iban a tener lugar la semana próxima para solemnizar la victoria total de las armas de Franco han sido aplazados por la Superioridad hasta tanto se reciban las instrucciones para su celebración.

Cafés tostados LA BRASILEÑA

En la Catedral Misa Pontifical y Bendición Papal

Mañana, festividad de la Resurrección del Señor, tendrá lugar, D. m., a las diez, en nuestra Santa Iglesia Catedral la Misa Pontifical, y, a continuación, la Bendición Papal que, a tenor de las disposiciones canónicas, impartirá a los fieles nuestro Reverendísimo Prelado, Mons. Lauzurica, quien pronunciará también la Homilía de esta fiesta pascual.

El príncipe Chigi y el Mariscal Graciani envían telegramas al Generalísimo

Burgos.—Entre Su Excelencia el Jefe del Estado, el príncipe Chigi y el mariscal Graciani se han cruzado los siguientes telegramas:

Del príncipe Chigi al Generalísimo: "Os felicito por la total y definitiva victoria que Dios ha concedido a las armas españolas en su lucha contra el oscurantismo bolchevique, bajo la esplendente, segura y valiosísima guía de Vuestra Excelencia, y en nombre de Malta, la secular Orden propulsora de obras de justicia y de fe."

De Generalísimo al príncipe Chigi: "Muy agradecido a la amable felicitación de Vuestra Excelencia por el triunfo de nuestras armas, que han puesto fin a la lucha contra el comunismo, envíole mi afectuoso saludo con la expresión de mi simpatía hacia la incólita y soberana Orden de Malta, siempre al servicio de los más nobles ideales."

Del mariscal Graciani al Generalísimo: "Aceptado como una entre tantas la felicitación y los votos de un soldado que os ha seguido siempre con pasión y amor hacia vuestra grande Patria."

Del Generalísimo al mariscal Graciani: "Agradezco vivamente su felicitación, que he recibido con especial compenencia por venir de gran soldado que supo dar días de gloria a las armas de Italia."

España ha firmado el pacto anticomintern

Burgos.—Vencido definitivamente en los campos de batalla el Comunismo, que encendió la guerra civil en España, el Gobierno español, para confirmar su actitud defensiva ante los peligros que encierra, ha prestado su adhesión al pacto Anti-Comintern.

El protocolo correspondiente a esa adhesión ha sido firmado en Burgos por el Ministro de Asuntos Exteriores, los Embajadores de Alemania e Italia y el Ministro del Japon, debidamente autorizados por sus respectivos Gobiernos.

Aparece ahogado

El vecino del pueblo de Ali Agustín Moraza Notario, de 39 años de edad, casado y labrador, fué encontrado ahogado ayer mañana en el río Zadorra y en el término de Crispinana.

Según parece, y contra su costumbre, salió a las ocho de la mañana del pueblo de Ali con intención de cortar algo de eña en el monte de Crispinana, llevando un saco y unos cordales con los que el desgraciado ha aparecido atado en manos, pies y cuello.

No se sabe por el momento si se trata de un asesinato o de un suicidio.

Agustín deja mujer y dos niños, y en el pueblo y en sus inmediatos no tenía enemistades con nadie, siendo su conducta buena.

A las cinco de hoy ha habido un accidente en la estación del Norte

Esta tarde, a las cinco, en la estación del Norte hallándose los trenes en maniobras, fué alcanzado por uno de ellos el ferrocarril Manuel del Olmo, de 50 años, de Becerril del Campo, y empleado en nuestra ciudad, fracturándole dos costillas, y siendo trasladado inmediatamente al Cuarto de Socorro.

Esta tarde en la Casa Social

Esta tarde a las cinco se ha verificado en el salón de actos de la Casa Social Católica la entrega de los nombramientos a los Jefes de mando de las Organizaciones juveniles.

La ceremonia ha resultado muy solemne.

Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES.

Funeraria de TEODORO LOIZAGA.—DATO, 22. Tel. 1066

LA SEÑORITA
Doña María de la Concepción Jiménez Berasain
Hija de María
Ha fallecido hoy, a las 9 de la mañana, a los 21 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
R. I. P.
Su Director espiritual R. P. Montoya, S. J.; su resignado padre don Arturo Jiménez (teniente coronel de Caballería); hermanas doña María Blanca, don José Luis y doña María Isabel; tíos, primos y demás familia,
Al participar a sus amistades tan irreparable pérdida les ruegan la encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a los FUNERALES que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán el martes, día 11, a las ONCE, en la iglesia parroquial de San Vicente, por lo que les quedarán agradecidos.
Vitoria, 8 de abril de 1939.
Casa mortuoria: Calle Santiago, 11, 2.º (Pabellones de Caballería)
El cadáver ha sido trasladado al cementerio de Valladolid para ser inhumado en el panteón de familia.
El duelo se recibe y despide en el atrio de la iglesia.
No se reparten esquelas ni se recibe pan.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

En esta hora

Bajo el signo de columnas imperiales

Por Felipe García Albéniz

En mi caminar guerrero he dado con mis huesos en un pueblo de reciedumbre romana y del hondo ambiente elástico: Mérida.

Mérida tiene un encanto especial, único. Participan sus gentes de la gracia y soltura de movimientos de Andalucía, de la sutileza de intelecto y de lo decir andaluz y no han dejado escapar de su espíritu la fuerza de un poco estoica, con tibetes de pesimismo, que llevan consigo los campos castellanos. Mérida es un pueblo de transición. De armonía bien o grado entre el vivir práctico, realista, duro y fuerte de Castilla y la vida de imaginación fácil, creadora y un tanto aventurera de Andalucía.

El paisaje de Mérida es abierto, infinito. Pero no pardo, ni terriblemente austero, ni hosco. Es de una solemidad majestuosa que ensancha el alma. Sin pesadumbres que la opriman.

Los labradores de Extremadura pueden cantar al sol, tras la yunta escurbanda a tierra que no es seca, ni rugosa, ni estéril, como la de Castilla, sino fresca y suave y fecunda.

Yo pienso que cuando España empuñó ampliamente las riendas de su porvenir, los hombres de Extremadura, como los de antaño, han de ser los primeros entre los mejores.

En el momento de trazar estas líneas apunta en mi memoria el recuerdo de dos figuras representativas de España: Hernán Cortés y Pizarro. Era un extremo. Los dos. Ellos tenían el gran contraste español que se señala en el Quijote y el Sancho, en los tipos idealistas del Greco y los tipos carnales de Goya. Era encarnación perfecta del antiguo famoso hidalgo de las Españas.

Pero... sigamos. Estos aventureros conquistadores, alma, sangre y calor de la raza me decían pie para otros ensayos de anatomía psicológica.

Sigo, Mérida. Pueblo de casitas bajas y blancas como la nieve. De calles extremadamente limpias y silenciosas como claustros de un convento de monjas. Pueblo donde las gentes pisan quedo y hablan al oído, cual rumor de lejanía, suave, muy suave, como si no quisieran ahuyentar las sombras y el sabor de romanidad, de clasicismo puro que vuela a la deriva por este ambiente emeritense.

Pueblo donde las fuentes contienen con esfuerzo el chorro de agua límpida y cantarina para no turbar la paz. Donde los jardines, primorosamente delineados, se riegan silenciosamente y donde hasta los autos marchan sin dar alaire la canción monorrítmica de sus motores. Como si se sintieran situados en un pueblo y en una época que no es la suya. Esto es Mérida. Pero Mérida tiene otro encanto: "El Teatro romano".

Estoy en él. Escribo sentado en una de sus gradas. Un sol fuerte y diáfano le llena de una claridad magnífica, solemne. Como la belleza de Roma y de Grecia paganas, plenas de equilibrio racional y armonioso. Aquí es donde se siente en toda su amplitud aquel estado de espíritu quieto y sereno que produce la "sofosine" de las obras griegas o el "ne quid nimis" de las romanas. Paz en el espíritu. Paz en el ambiente silencioso y clásico. Belleza, belleza y belleza que perdura a través del tiempo y las incursias de los hombres.

Estoy en el teatro romano. Miro de frente. De arriba abajo. Ante mí teorías de columnas, Rotas y mutiladas en su estado actual. Semejan una sinfonía incompleta.

Líneas fuertes y armónicas sobre basamentos sólidos. Es la creación de un imperio. Norma y estilo del nuestro.

En esta soledad majestuosa del teatro romano suenan más fuertes los ecos de una tradición clasicista, eminentemente española.

A la sombra de estas columnas imperiales y de estas estatuas derrumbadas de su pristina esplendor de formas medido. Son la obra permanente, eterna de un imperio. Norma y estilo del nuestro.

Frete de Extremadura, 25, III, 39.

Pago español en Londres

Londres. — La Embajada de España comunica que el Gobierno español ha autorizado al agente del Banco de España en Londres a pagar inmediatamente los cupones del empréstito español al cuatro por ciento vencido en primero de abril, pasado.

Delegación de Hacienda de la Provincia de Alava

Aviso a las sociedades, comerciantes e industriales individuales

El día 15 del mes actual finaliza el plazo concedido por la Ley de 5 de enero de 1939 para la presentación de las declaraciones correspondientes a ejercicios ya vencidos, a efectos del impuesto sobre beneficios extraordinarios creado por la disposición legal mencionada.

Dicha obligación afecta, tanto a los comerciantes e industriales individuales, como a las Sociedades y demás personas jurídicas dedicadas a la explotación de algún negocio industrial o mercantil.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Vitoria, 8 de abril de 1939. Año de la Victoria.—El Delegado de Hacienda, José Ordoño.

Noticias de sociedad

PETICION DE MANO

reproducimos de «A B C» de Sevilla del día 30 del mes de marzo último, lo siguiente:

Para el teniente coronel de Estado Mayor, don Juan Antonio Nurra, jefe de enlace del C. T. V. en el Cuartel General del Generalísimo, ha sido pedida a la señora viuda de Aldecoa, la mano de su encantadora hija María del Socorro.

La boda se celebrará en el próximo mes de mayo. Nuestra enhorabuena.

VIAJES

Regresó a Madrid el ingeniero vitoriano don Tomás Buesa, acompañado de su distinguida familia.

Llegó de Madrid el empleado de Hacienda Manolo Chaves Bernaldo de Quirós, con su elegante esposa.

De Durango el director de la Caja de Ahorros Vizcaína en aquella villa, don Pedro Lauzurica Torralba, distinguido amigo nuestro.

De Madrid el médico vitoriano don Fermín Arce Iradier.

Hemos saludado al periodista bilbaino, don Julio Maestu.

De Madrid el empleado del Banco de Vizcaya, señor Moraza.

Se encuentra entre nosotros el voluntario bolina roja, Miguel Espada.

De Madrid el señor Ercivi.

De Madrid, nuestro joven amigo don Agapito Vélez.

También ha llegado de la capital de España el ingeniero químico don Casimiro Lascaray.

Ayer saludamos a nuestro joven amigo don Ignacio Sargana, libertado del dominio marxista madrileño.

Pasa unos días en Vitoria, nuestro respetable amigo el coronel de Artillería, gobernador militar que fué de Alava y hoy residente en Zaragoza, D. Vicente Abreu, acompañado de su distinguida esposa.

FRONTON VITORIANO

Sábado, 8 de abril de 1939 (Año de la Victoria)
A las diez y media de la noche: Formidables partidos de pelota
Primer partido
Chiquito de Iracta y Urcelay, contra Onaindia y Chiquito de Mallavia
Segundo partido
Echave V y Ubilla I, contra Olascoaga y Gallástegui

Italia se ve obligada a intervenir en Albania

Esta mañana, a las nueve y media, las tropas italianas han entrado en la capital del país

Algunos periódicos ingleses dicen que ello no constituye ninguna amenaza para la paz mundial, ya que es un problema de orden interior

Se desmienten los rumores circulados sobre grandes concentraciones de la marina de guerra italiana y de incendios y bombardeos a ciudades albanesas

Roma.—A media mañana se ha dado a conocer un comunicado oficial por el que se dice que las tropas italianas han ocupado la ciudad de Tirana, capital de Albania.

La ocupación se ha hecho de manera pacífica y sin resistencia.

La noticia ha sido dada a conocer al pueblo italiano por medio de ediciones especiales de los periódicos y ha causado en la población enorme entusiasmo, que se ha manifestado en júbilos y públicas exteriorizaciones. (D. N. B.)

Londres.—En esta capital la entrada de las tropas italianas en Albania ha causado una profunda sensación y la impresión producida es muy grande. En los círculos políticos y oficiales va se conociendo de antemano las intenciones de Italia a este respecto.

Los periódicos matutinos publican informaciones verdaderamente exageradas y tendenciosas. Así muchos hablan de verdaderas concentraciones y masas de unidades de guerra italianas y de bombardeos e incendios de

ciudades y pueblos albaneses. Estas noticias verdaderamente tendenciosas y alarmantes, han sido desmentidas oficialmente por los representantes italianos. (D. N. B.)

Londres.—La prensa inglesa divide sus opiniones en lo que atañe a la ocupación por Italia del territorio de Albania. El "Times" dice que la Gran Bretaña tiene derecho a pedir una explicación a Italia sobre lo ocurrido. El "Daily Mail" por su parte afirma que la ocupación de Albania por los italianos no implicará una amenaza para la paz del mundo ya que es este un asunto de índole interior que sólo afecta a los dos pueblos y en el que se ventilan tan sólo los intereses de Italia. (D. N. B.)

Roma.—Se sabe que el Rey Zogú, que se ha enriquecido a costa de los trabajos italianos, ha empobrecido a su pueblo, llevándole a un estado lamentabilísimo, de donde se ha propuesto sacarlo el Estado italiano. (D. N. B.)

París.—Los periódicos parisinos comentan también el estado de cosas que se ha producido por la ocupación de Albania por los italianos. Casi todos los diarios se muestran preocupados y dicen que el paso marca un paso en firme dado por el eje Roma-Berlín que ha cobrado nuevo prestigio entre los pueblos balcánicos.

El Dr. Melo y Alcalde sale para Valencia

Burgos.—Ha salido esta mañana para la capital de su archidiócesis el Excmo. señor Dr. don Prudencio Melo y Alcalde, acompañado del Secretario de Cámara y de sus Capellanes, con objeto de tomar parte en las solemnidades de estos días.

días desde mañana se celebre en el altar de Nuestra Señora de Pilar en la Parroquia de San Pedro a las ocho y media, hasta el 8 de mayo, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Con tan triste motivo acompañamos en su dolor a sus hijos don Antonio, doña Carmen, don José, doña Dolores y don Felipe y demás distinguida familia.

Por ello se cree que las naciones democráticas han perdido en influencia sobre las naciones de Rumanía, Grecia, Yugoslavia y Bulgaria. (D. N. B.)

Roma.—Ayer mañana se ha hecho público el siguiente comunicado oficial:

En estos últimos días, cuando se celebraban conversaciones con el Gobierno del Rey Zogú para llegar a un nuevo acuerdo de más estrecha colaboración entre Italia y Albania se han producido en Tirana y otras poblaciones manifestaciones por grupos o bandas que han puesto en peligro la seguridad de los italianos allí residentes. El jueves, día 6, por la mañana, seis navíos italianos recogieron en Durazzo y Valona varios centenares de italianos, entre ellos muchas mujeres y niños para reintegrarlos a la Patria. Anteayer tarde salieron de Brindisi y Bari tropas italianas con destino a Albania. La primera Escuadra naval ha ocupado ayer los puertos de Santi Quaranta y San Juan de Medua. La Escuadra italiana está movilizada.

Roma.—Las tropas italianas han ocupado ayer los puertos albaneses de Santi Quaranta, Valona, Durazzo y San Juan de Medua. El Ministro de Economía albanés y un alto oficial de su Ejército han conferenciado en Durazzo con el general que manda las tropas italianas, haciendo entrega, en nombre del Rey de Albania, de unas proposiciones que han sido remitidas a Roma.

Roma.—Un comunicado anuncia que el Conde Ciano ha estado estos días en continuo contacto con el Ministro de Yugoslavia en Roma. Al mismo tiempo en Belgrado ha establecido igual contacto el Ministro de Negocios Extranjeros yugoslavo con el Ministro italiano en Belgrado.

Bari.—Han llegado ayer en motonaves y aeroplanos 500 italianos que han tenido que abandonar precipitadamente Albania por el movimiento insurreccional anti-italiano que allí había estallado.

Se les ha hecho una afectuosa acogida, preparando alojamiento en las Escuelas, a quienes no pudieran hacerlo en hoteles.

Bari.—Referen los italianos llegados de Albania que hace una semana comenzó un movimiento (Continúa en la tercera página)

NUÉVO TEATRO

Compañía Lírica Española, dirigida por el primer actor y director FERNANDO VALLEJO, en la que figura el divo-barítono PEDRO TEROL y la primerísima tiple MARIA TERESA PLANAS
Domingo 9 de abril de 1939 Año de la Victoria
A las 3'30 de la tarde:
1.º El sainete en un acto, música de los maestros Vela y Bru,
El nido del principal
2.º La zarzuela cómica en un acto, música de los maestros Serrano y Valverde,
La reina de las Dolores
A las 6'30 de la tarde:
El cantar del arriero
Zarzuela en dos actos, música del maestro Díaz Giles.
A las 10'30 de la noche:
La rosa del azafrán
Zarzuela en dos actos y seis cuadros, del maestro Guerrero.

OCASION

Medallas sufrimientos por la Patria a 23 pesetas

SALDO de una partida de cubiertos, cazos, cucharones para cocidos, pinzas azúcar, cubiertos comer pescado, juegos servir pescado, cafeteras y lecheritas pequeñas propias para Cafés y Bares, etc., etc. Cucharitas café, seis piezas, 5,75. Otras con gran plateado doble, seis piezas, 14 pesetas.
ISASIA, Dato, 24

COMPRO

Objetos de oro con diamantes o brillantes, pagándolos más que nadie.
Cadenas plata de ley, con crucifijo plata de ley, a 15 ptas.
Objetos de plata, cubiertos, monederos, serrilleteros, bandejas, etc., etc.
JOYERIA RELOJERIA.—ISASIA.—DATO, 24.—VITORIA

Mantón Manila, muy antiguo, fondo negro con flores y pájaros bordados en colores, vale 1.000 pesetas, OCASION, aquí, 480 pesetas
ISASIA, Dato, 24